
令和 6 年 2 月 1 日 

尼崎市立園田小学校 

                               校 長  永所 孝章 

 

 ―  あれっ？！ きょうだい学級の先生が授業に・・・ ―  HPへ ⇒   

 

今年度はきょうだい学級の子どもたちの交流だ

けでなく、きょうだい学級の担任が入れ替わり、授

業をする取り組みも行っています。 

【授業を受けた子どもたちの感想】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〖５年生の子どもたち〗 

・大西先生と上野先生の授業を受けて、思ったのは前原先 

生と教え方が違って、同じ教科でも、色々なやり方があ 

るんだなと思いました。丁寧でわかりやすく、また、元 

気で、楽しい授業でした。 

・他の先生の授業を受けて思ったのは、前原先生とは進み 

方が違ってたけど、両方わかりやすくて良かったです。 

前原先生と同じぐらい面白いのでなんか前原先生の授業 

を受けてるのと同じように感じたから発表など授業を受 

けやすかったです。 

〖先生たちの感想〗 

★普段とは違い、新鮮な気持ちで授業ができました。きょうだい学年ということもあり、これまでの交流で知っ

ている児童もいて、その児童の日々の様子と結びつき、児童理解へとつながりました。児童や学年の雰囲気も知

る機会になって良かったです。関わりの少なかった子どもたちを知れる取り組みになり、学年だけでなく、園田

小学校の児童を職員みんなで見ていけたらと思います。  （３年 上野先生） 

★交換授業は、異学年（３年生）の子どもの発達段階や雰囲気を感じられる、とてもよい機会です。 

児童と教師がお互いのことを知れて、休み時間などの授業以外でも声をかけるきっかけとなり、学校全体の児童

理解にもつながるように感じます。また、年度が変わり、その学年の担任となった場合、全く関わったことがな

いよりも、児童も教師も安心してスムーズに学級開きが行いやすいとも思います。本来はきょうだい学級や学年

等にとらわれず、「全教員で全校生を見る」ことが大切であるので、もっと色々な学年と気軽に交流したり交換

授業をしたりできれば、よりつながりのある学校になっていくと思っています。  （５年 前原先生） 

５年２組の教室で、３年３組担任の上

野先生が道徳の授業をしています。 

３年３組の教室で、５年２組担任の前

原先生が道徳の授業をしています。 

〖３年生の子どもたち〗 

・いっしょにしたことのない先生とできて、とってもうれ 

しかったです。次いっしょにやる時、たくさん手をあげ 

られるようにがんばります。 

・楽しかったし、おもしろかった。また、じゅ業したいで 

す。 

・ちがう学年の先生がやってくれるのは、はじめてで上野 

先生とちがうことがあって、とても楽しかったです。 

・と中でクイズを出してくれて楽しいじゅ業だった。 

・いつもとちがう先生だったから、声もちがうし、楽しか 

ったです。 

 

 



クラス担任は、授業はもちろんのこと、子どもたちの社会生活の基盤となる重要な指導を担

っています。一方で、本校には多くの先生がいます。子どもたちが１年間のうちに担任以外の

先生方に学ぶ機会を持つことは、多様な考え方や見方などが膨らむことにつながると考えます。

子どもたちには、クラス担任の１年間の学級づくりの方針を柱にしつつ成長してほしいと願っ

ています。また、先生方にとっても１年間のうちに、６歳から１２歳という幅広い発達段階を

見る機会を持つことは大変有意義であると同時に、学校として全教職員で園田の子どもたちを

指導していく体制をつくることにもつながります。 

常に子どもたちを真ん中にして、みんなで響き合っていきたいです。 

校内バスケットボール大会 １月２５日 

  ２月２日の園田地区バスケットボール大会に向けて、６

年生がクラス対抗の真剣勝負を行いました。勝利を目指して

クラスが一丸となり頑張っていました。 

試合の審判は６年担任以外の他の学年の先生方が協力し

て行い、また、来年度最高学年となる５年生の子どもたちも

観戦しました。 

代表クラスは男女とも４組に決まりました。当日は園田の 

代表としてベストを尽くすことを期待します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【観戦した子どもたちの感想】 

●とっても熱い戦いでした。黄色チームも緑チームもとってもうまくてびっくりしました。私も

六年生になったらバスケの地区バスに行きたいなあと思いました。緑も黄も一生懸命に頑張っ

ていたので、私もいっぱい応援しました。見ていて楽しかったです。  （Hさん） 

●どちらのチームも最後まであきらめずに戦っていてすごいなと思いました。最後までどうなる 

かわからない戦いでおもしろかったです。わたしも、来年バスケットボールをやるときに、最 

後まであきらめず一生懸命にしたいです。                            （S さん） 

●両チームとも、すごく上手だなと思いました。例えば、ゴールに入れる時とか、パスの仕方と 

かが、すごいなと思いました。諦めずに、最後まで試合をやり終えた両チームは、流石だなと 

思いました。  （M さん） 

●私が２組と４組の試合を見てとっても熱い戦いだったなと思います！！２組も４組も最後ま 

で諦めず最後まで集中していてすごいなと思いました。そして大きな声で掛け声をしているの 

もいいなと思いました！！私は終了の笛がなるまで諦めず集中して最後まで試合をやり終え 

た２組と４組はさすが最高学年だとおもいました！！私が６年生になったら地区バスに行け 

るように来週からの体育のバスケの授業とかバスケットクラブで今より成長出来たらなと思 

います！！あと来年、今の４年生が見に来た時に、今私達が６年生に思っているように思って 

もらえるようにがんばります！！  （K さん） 

●バスケットボールの試合を観て思ったのはどちらのチームも言葉がなくてもパスしたら正確 

にキャッチしていたのですごいなと思いました。そ 

して、「身長が高いほうがバスケが強い」と聞いたこ 

とがあるけど、そんなことは全く関係なく全員が 

とっても上手で一人がゴールのほうにいったらみん 

なが守っていてと瞬時に判断していたのでとっっっ 

ってもすごいと思いました！！来年に僕たちがする 

となったらこれを思い出して練習したらいけるなと 

思いまいした。 （Oさん） 

 



 

【保護者アンケートのご協力のお願い】 

近日中に、クラスルームやミマモルメにて、保護者アンケートを配信します。今年度の取

り組み等につきまして、ご回答いただけたらと思います。来年度におきましても、子どもた

ちを真ん中にして、みんなで子どもたちの成長を支えていけたらと考えていますので、ご協

力の程よろしくお願い致します。 

 

２月行事予定 

月 火 水 木 金 

   １ 

諸費振替日 

放課後学習 

最終下校時刻変更 

 （16:30） 

２ 

6 年地区バスケ

ットボール大会 

５ 

委員会 

６ 

朝会 

７ 

3年ﾌﾞﾗｯｼﾝｸﾞ指導 

５校時後下校 

８ 

学校保健委員会 

９ 

5 年ｷｬﾘｱ教育 

12 

振替休日 

13 

月曜時間割 

音読朝会 

14 

通常校時表 

入学説明会 

15 

諸費振替日 

放課後学習 

16 

児童会役員選挙 

6年お別れ遠足 

 【奈良】 

19 

図書クイズラリー 

 （～22日） 

クラブ 

20 

集会 

21 

通常校時表 

参観・懇談 

【低学年5・6校時 

・すぎのこ3・4校時】 

22 

参観・懇談 

【高学年5・6校時】 

23 

天皇誕生日 

26 27 

集会 

28 29 

6 年生を送る会 

放課後学習 

 

３月の主な行事予定 

・１１日（月）～１５日（金）13:30 下校 

・１５日（金）給食最終日 

・１９日（火）卒業証書授与式 

・２２日（金）修了式（３時間） 

 

 

※毎週月曜日は定時退勤日となっています。ご理解ご協力をお願い致します。 

  

 

 

 



 

【学校からの手紙・連絡手段について】 

昨年度２学期より、学校通信や学年だよりなど学校からの手紙を公開ドライブにて見ていた

だくようにしています（職員室前に紙も用意しています）。手紙の配布などお知らせがある際に

は、保護者用クラスルームにて連絡をしますので、日々、見ていただけますようお願いいたし

ます。また、欠席連絡についても連絡フォームにて行えるようになっていますのでご活用くだ

さい。警報等の対応など緊急のお知らせにつきましては、今まで通り、ミマモルメの一斉メー

ルをいたします。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３学期が始まり、２年生は、一人ひとりが３学期のめあてを決め、２０２４年をスター

トさせました。字を丁寧に書く。毎日漢字をおぼえる。毎日３回発表をする。なわとびを

１００回とぶ。など、自分の成長を願ってめあてを考えていました。新年への希望に満ち

あふれ、成長した自分を想像し、「うまくなりたい」「できるようになりたい」と目を輝か

せながら、鉛筆を走らせる子どもたちの姿を見るのが毎年楽しみであります。めあてにむ

かって頑張ってください。                （２年生担任 岡 委久） 

  


